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こんにちは。きゅうしょくカンガルー！（奈良の学校給食を考える会）です。  

毎日の暑さからは想像できませんが、もうすぐ立秋！いかがお過ごしですか。  

私たちは、おいしい給食＆ほんとうの食育をめざして活動しています。  

 

このメルマガは、私たちの活動や奈良県内の給食をめぐる状況をお知らせしたく、 

今までの活動の中で連絡先を交換させていただいた方を中心にお送りしています。 

メルマガ解除をご希望の方は、お手数ですが、  

oishiikyusyoku@gmail.com まで解除希望の旨をお書き添えの上ご連絡ください。 
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■１■ きゅうしょくカンガルー！朝市 de 交流会 開催報告  

￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣￣   

 7 月 16 日、奈良県農民連北和センターにて朝市 de 交流会を開催しました。ご  

参加くださったのは 23 名。すでに給食に関して何らかの活動を始めておられる  

方が主だったので、お互いの活動を紹介し合い、協力しあえるところや取り入れ  

られるところを模索するような、今後につながる出会いの場になったのではない  

かと思います。  

 

 宇陀ランチ・プロジェクトからは、どんどん広がり、進む活動について紹介が  

ありました。プロジェクト始動前はそもそも宇陀で何がとれるのか栄養士さんが  

把握していなかった状況から、現在プロジェクト開始から 2 か月で地産率は 9% 

から 23%にアップ（プロジェクト調べ）。今後はこの季節にとれる野菜から考え  

るメニュー作りをし、そのために計画栽培をするような流れに持っていきたいと  

お話がありました。10 月には愛媛県今治市で地産地消・有機の給食を推進してい  

る安井孝さんの講演会も予定し、「地産率の目標があるから仕方なくやる」ではな  

く、みんなで積極的に取り組んでいけるように作戦を練っているそうです。  

 

 大和郡山子どもの食を考える会からは、まず親子が農体験を楽しむという段階  

があり、その先に給食への納入の道が見えてきたという紹介があり、難しく考え  



すぎず、小さなことからでもまず 1 歩やり始めることが大切とお話しくださいま  

した。そして、栄養士さんには栄養価計算の壁があり、調理師さんには時間の壁  

があり、みんな精いっぱいやっていることを認め、協力できるところを探すやり  

方が必要だという提案がありました。例えば納入の車を走らせる、玉ねぎの皮を  

むくなど、生産者と給食室（センター）の間を取り持つような仕事を担う存在・  

仕組みができれば解決する問題は多いでしょう。  

 

 橿原市では、教育委員会に生産者と農民連スタッフが給食納入の現状を聞きに  

行ったところ、現在は地産地消の食材納入についてにルールが明確に定まってい  

ないことが分かったので、量・規格・納入時間など問題解決のために市と一緒に  

ルールづくりをする方向で動いていきたいと考えていると報告がありました。  

 

広陵町・香芝市からは、共同中学校給食センター建設に揺れる両町・市の状況  

が報告され、より良い給食実現に向け知恵を借りたいと発信がありました。  

 

ナチュラルグリーン・ライトの生産者と消費者をつなげる仕組みの紹介では、  

「安心な食べ物がお金を出せば手に入る」という状況はいつまでも続くとは限ら  

ない、労働と農産物を直接交換する仕組みを作りたいという想いが話され、生産  

者の側からも、消費者と直接つながるメリットや喜びについてお話がありました。 

また「有機野菜の市場は農産物全体の 1%と言われているが、99%の人に食べても  

らえるようにしたい、特にこどもに食べてほしい」という声もありました。  

 

このような交流会の開催は、きゅうしょくカンガルー！設立前から定期的に続  

けてきたことですが、今まで以上に様々な市町の方が来てくださって、それぞれ  

で取り組んでらっしゃる情報の交換や交流ができ、嬉しさと感謝でいっぱいです。 

さらに、交流会には間に合いませんでしたが、終了後に「岐阜の学校給食を考え  

る会」の方もお越しくださり、残っていた人とは顔を合わせてお話をすることが  

できました。次回の交流会は 12 月頃を予定しています。給食というキーワード  

で食のこと、農のこと、地域のこと、子どものことなど、未来に目を向けながら、  

小さくとも活動を続けていけたらと思っています。  
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 ■２■ イベントのお知らせ  
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 9 月から 12 月にかけて、小学校 3 年生から 6 年生 20 名を対象に、『「奈良では」  

のこどもティーパーティ こども和紅茶マスターになろう！』という全 6 回のプ  



ログラムを開催します。チラシ配布直後から多数のお申込みをいただき、参加申  

し込みは締め切らせていただきましたが、プログラムの様子などまたご報告させ  

ていただきますのでお楽しみに。またこのプログラムは「第 15 回全国地紅茶サ  

ミット in 奈良」の関連イベントとして開催します。「第 15 回全国地紅茶サミッ  

ト in 奈良」は 12 月 4 日、5 日に様々な催しが予定されていますので、そちらも  

ぜひご参加ください。http://nara-jikocha.net/ 

 

---------------------------------------------------------------------- --------------------------------  

●来月もお楽しみに♪●  

 メルマガ発信元  ：  きゅうしょくカンガルー！（奈良の学校給食を考える会）  

E-mail  ：oishiikyusyoku@gmail.com 

facebook：https://www.facebook.com/oishiikyusyoku 

事務局 ：生活協同組合コープ自然派奈良内（奈良市今市町 40-1）  
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